

7 de marzo de 2021



7 marzo 2021
Día de Hispanoamérica

**CON MARÍA,
UNIDOS EN
LA TRIBULACIÓN**




Domingo 3º de Cuaresma

- Subsidio litúrgico diocesano -

Domingo 7 de marzo de 2021. DOMINGO III DE CUARESMA

Color morado. Misa y lecturas del III domingo de Cuaresma. Sin Gloria. Sin Aleluya.

Credo. Prefacio II Cuaresma. Plegaria Eucarística II

ENTRADA

Con un afectuoso saludo de bienvenida a la Eucaristía, nos reúne el Señor. Seguimos en el camino cuaresmal, seguimos recorriendo este camino de conversión personal y comunitaria. Conversión que necesita, como nos recuerda hoy la liturgia, expulsar de nuestro interior aquello que no nos deja vivir el encuentro con Dios y por tanto experimentar su amor. Sin darnos cuenta hemos llenado nuestro corazón de tenderetes, económicos, sociales, de diversión... y hemos dejado poco espacio para que sea un lugar de acogida del Señor. Que hoy nuestra Eucaristía nos haga desmontar todo aquello que mercadea en nuestro interior.

ACTO PENITENCIAL

- Tú, que deseas que vivamos con exigencia y sacrificio la Cuaresma. Señor, ten piedad.
- Tú, que nos pides que dediquemos más espacios y tiempos a la oración. Cristo, ten piedad.
- Tú, a quien nuestras ansias de ganancias y dinero no te agradan. Señor, ten piedad.

ORACIÓN COLECTA

**Oh, Dios, autor de toda misericordia y bondad,
que aceptas el ayuno, la oración y la limosna
como remedio de nuestros pecados,
mira con amor el reconocimiento de nuestra pequeñez
y levanta con tu misericordia
a los que nos sentimos abatidos por nuestra conciencia.
Por nuestro Señor Jesucristo tu Hijo...**

LA FORMA DE COMULGAR

Introducción

En medio de la actual pandemia, la Iglesia recomienda vivamente a los fieles, por razones sanitarias, recibir la comunión en la mano y evitar en lo posible la comunión en la boca. Esto significa que muchas personas que solían recibir la comunión en la boca, ahora sienten el deber de hacerlo en la mano, pero la falta de costumbre, unida a la ausencia de instrucciones precisas, hace que no sepan muy bien cuál es la forma correcta y exacta, con el problema añadido de las precauciones necesarias a causa de la pandemia: distancia física, uso de mascarilla y de desinfectante de manos, etc.

Después de muchos años de participar en las celebraciones de la eucaristía comulgando de la misma manera, todos habíamos llegado a adquirir unos hábitos que convertían la comunión -en su materialidad- en un acto reflejo, automático, para reservar toda la atención en la participación interna, espiritual. En las circunstancias actuales, para algunas personas dicha participación se ve resentida porque su atención se ha de concentrar ahora hacia la materialidad del acto de comulgar de una manera a la que no estaban acostumbrados.

Por eso, en las siguientes orientaciones repasaremos con detalle la forma más aconsejable para comulgar, en las actuales circunstancias.

Emilio Vicente de Paz. SALAMANCA

CANTOS

Entrada: Letanías de los santos (745); Me invocará (CEL); Derramaré sobre vosotros (Alcalde); A ti levanto mi alma (Palazón); Canto de entrada para cuaresma (Gabarain); Este es el día del Señor (712); Nos has llamado al desierto (126); Escuchando tu llamada (Madurga); El Señor nos llama (A-5). **Aspersión:** El bautismo (Velado-Alcalde); Bautizaos (Alcalde). **Salmo responsorial:** L.S. 90/91; D-43. **Versículo antes del Evangelio:** D-23. **Ofrendas:** Bendigamos al Señor (707); El Señor es bueno (Palazón). **Comunión:** Venid a la asamblea (Alcalde); El Señor es mi pastor (538); Convertíos al Señor (Alcalde); Creemos en ti, Señor (Bravo); Entre tus manos (Carchenilla); Acerquémonos todos al altar (O-24); Dios es fiel (117); Canto de comunión para cuaresma (Gabarain); Te pedimos perdón (122). **Final:** Perdónanos nuestras culpas (115); Hay que gritar, Señor (120); Tu noche será luz (124); En la cruz está la vida (121).

ANTÍFONA DEL SALMO RESPONSORIAL

Salmo responsorial

Sal 18



Se- ñor, tú tie- nes pa- la-bras de vi- da e- ter- na.

LECTURAS [(Éx 20,1-17 (forma larga); Éx 20,1-3.7-8.12-17 (forma breve); Sal 18,8.9.10.11 (R/.: Jn 6,68c); 1Cor 1,22-25; Jn 2,13-25)]; [Lecturas alternativas: Sobre todo cuando hay catecúmenos, pueden leerse las siguientes lecturas del año A: Éx 17,3-7; Sal 94,1-2.6-7c.7d-9 (R/.: cf. 7d-8a); Rom 5,1-2.5-8; Jn 4,5-42 (forma larga); Jn 4,5-15.19b-26.39a.40-42 (forma breve)]

En la primera lectura se nos presenta el programa que Dios propuso al pueblo de Israel para establecer con ellos la alianza de amor. San Pablo nos recuerda que Cristo, escándalo para muchos, es fuerza y sabiduría para los débiles. La expulsión de los mercaderes del templo, nos recuerda el valor auténtico y profundo que debemos dar a Dios, invitándonos a hacer de nuestro corazón un templo donde adorarlo y amarlo.

ORACIÓN DE LOS FIELES

SACERDOTE: Hermanos, no nos cansamos de pedir al Padre generoso con sus hijos para que remedie nuestras carencias.

LECTOR:

- Por la Iglesia: para que siempre sea lugar de oración y encuentro con el Señor. Roguemos al Señor.
- Por los que dirigen y gobiernan los pueblos: para que tengan en cuenta a los más desfavorecidos y procuren su mejora social. Roguemos al Señor.
- Por los pobres y necesitados, por quienes carecen de trabajo, por aquellos que atraviesan dificultades económicas en su vida: para que encuentren remedio a sus necesidades. Roguemos al Señor.
- Por los pueblos de Hispanoamérica, cuya jornada celebramos hoy: para que mantengan la fe y a través de ella descubran el valor de la vida. Roguemos al Señor.
- Por los enfermos, los ancianos, los que viven situaciones de cruz y sufrimiento: para que reciban consuelo y ayuda. Roguemos al Señor.
- Por nosotros, por nuestra parroquia: para que la cuidemos con esmero, y sea una digna morada del Señor y lugar de oración y vida espiritual de toda la comunidad. Roguemos al Señor.

SACERDOTE: Padre, atiende las plegarias que tu pueblo te presenta y haznos merecedores de recibir lo que con humildad y fe pedimos. Por Jesucristo Nuestro Señor.

(Sugerimos el prefacio II de Cuaresma).

ORACIÓN ANTES DE LA COMUNIÓN

Alimentados ya en la tierra con el pan del cielo, prenda de eterna salvación, te suplicamos, Señor, que se haga realidad en nuestra vida lo que hemos recibido en este sacramento. Por Jesucristo, nuestro Señor.

ORACIÓN SOBRE EL PUEBLO

Te pedimos, Señor, que dirijas los corazones de tus fieles y les concedas benigno la gracia de permanecer firmes en el amor a ti y al prójimo, y de cumplir plenamente tus mandamientos. Por Jesucristo, nuestro Señor.

DESPEDIDA

Recordemos que somos templos vivos de Dios allí donde estemos. Al despedirnos llevemos con nosotros el deseo de vivir una semana en cercanía con el Señor. Feliz semana y que Dios os bendiga.

Para meditar y reflexionar: ¡Cristo, nuevo Templo y nueva Ley!

L El templo de Jerusalén era el lugar de la presencia de Dios en medio de su pueblo. Sin embargo, los profetas insistieron incesantemente en que no bastaba acceder al templo y ofrecer sacrificios para ser agradables a Dios (Is 1,10-17; Jer 7,1-28; Am 4,4-5; 5,21-27). Dios pide la obediencia y una vida moralmente recta y justa. Jesús, con su gesto, se injerta en esta tradición profética, si bien el suyo es más que un mero gesto profético de celo por Dios. Es un signo que prefigura y anuncia el gran signo de su muerte y resurrección, porque el lugar de la presencia de Dios es ya el cuerpo glorificado de Jesucristo (Jn 1,51; 4,23).

M El gesto simbólico de Jesús y sus palabras siguen siendo actuales. El cuerpo de Jesús, muerto y resucitado, es el nuevo Templo grande como el mundo. Pero en el templo hay cambistas que venden de todo... Armas a cambio de petróleo, provocando toda clase de guerras y genocidios; persecuciones y desplazamientos para hacer más ricos a los ricos y más pobres a los pobres; intereses económicos, sociales, religiosos y políticos que brotan del egoísmo y llevan al desastre a naciones enteras. ¡Hasta cuándo seguiremos crucificando el cuerpo de Cristo y destruyendo el verdadero templo de Dios!

O Señor, nuestro mundo es hermoso. Tiene paisajes hermosos y animales admirables. También tiene personas excepcionales que llevan en la mirada la preocupación por el hermano. Algunos, sin embargo, son capaces de venderse incluso a sí mismos para tener poder. Señor, que llevemos en los ojos y en el corazón al ser humano creado a tu imagen y semejanza, constituido en Templo.

